

EL AFRICA.

PERIÓDICO SEMANAL DE LAS POSESIONES ESPAÑOLAS.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Anual... 12.
 Trimestral... 4.
 Semestral... 6.
 Mensual... 20.
 Por adelantado...
 Por correo...
 Por pago directo...

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN EN CUBA:

Dirección y Administración del periódico
 16.- General Murguía.-16.

REMITIDOS Y COMUNICADOS.

Avisos y anuncios
 a 20 céntimos línea.
 A los suscriptores mitad de precio.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

ATENCIÓN Y LLAMADA

La llama ardiente descendida del cielo del honor inflama el entusiasmo de los hijos de la nación tabernáculo de la honra, y desde aquí, desde esta trozo de patria española extendida sobre un mar que parece traer en el monólogo de sus olas las quejas de un gran pueblo ofendido, parece que venimos a la altiva España resguardada sus antes victorias y florecidas vestiduras y orgullo espantada de sí misma.

¿Podrá ser que esta generación guarde en el espíritu "Aquí fue España" y la conduzca a la destrucción o a la vergüenza? ¿Llegaremos a ver a la nación más belicosa del continente más guerrero esclava de extraño poder o convertida en otra Polonia?

Antes debemos convertir a España en Numancia o Sagunto, pero antes también que se desecha su traje de amazona, para llorar en infortunio, hay que hacer ver a la canchalesca y sin vergüenza grey norteamericana que no parece pueblo tan valiente sin llevar como trofeo de su muerte gloriosa cuantos navios enemigos pueden ser víctimas de los mayores explosivos, cuantos senadores truhanes caigan al filo filo de una daga mas helada que la misma muerte, cuantos pueblos se derrumben a las bombas que los pulvericen y cuantas estrategias destructoras para el contrario inmortalicen la muerte de una nación heroica.

Se aproxima la hora de la regeneración o la derrota; o Cuba española y nos prepondremos, o Cuba yankee y su cambiaremos desgraciadamente, con mayor desgracia que los vencidos de Sedan, pues que hemos sido mas grandes.

Para ambos casos hay que enviar mas ejército a la fidelidad antillana que se revuelve con

tra su madre, alimentada aquella por otro pueblo que no reconoce a la suya; pero hay que enviarlos pronto, inmediatamente, evitando caer en los primeros errores, no dejando tiempo al enemigo para reconstituirse y fortalecerse y economizando las vidas que de otro modo se pierden; en ambas circunstancias hay que fortificar cuantas plazas pueda tentar la codicia enemiga, hay que constituir y adiestrar el mayor ejército posible dentro de la Nación, dispuesto a cualquier evento; hay que encender los fogarones de las naves, y cuando la venenosa empuñadura de la ramera nación yankee arroje el guante, no se oiga en toda la lílca española mas que esta razón: todos están en sus puestos.

Después... hablen las lenguas de nuestras espadas, argumenten las bocas de nuestros cañones, y nuestros enemigos bebán las aguas de la paz amarrados en racimos a la borda de nuestros buques... y ya no existe el subterfugio que una cobardía quiera imponer encubriendo las armas enemigas bajo el pabellon de la neutralidad.

Europa sabrá lo que pacte, pero si España pierde su colonia preparase a ver cautivas las suyas, que todo lo puede la felonía y traición norteamericana.

Sean todos los españoles, como lo han sido siempre, guardianes de la muerte, sin dar ni tomar cuartel.

El Padre Lerchundi

Aunque nos obligase a hablar de él la índole de nuestra publicación, y la circunstancia de ser un activo apóstol de la tendencia africanista, un propagador de la caridad, un maestro paternal de la incien- cia, un sabio en áridas cien-

cias, un político en la tan difícil de la diplomacia, un sacerdote en nuestra fé religiosa habría otra causa para que nos ocupásemos del buenísimo padre Lerchundi, que no ha hecho derramar mas lágrimas que las que su muerte ha producido. Por todas esas condiciones llevadas a su extremo mas cumplido, porque en todas las circunstancias apuntadas merecía los elogios mas justos, debíamos honrarlo dedicando siquiera no mas que las palabras de recuerdo y cariño y las suplicas a la divinidad para el humilde franciscano que no ha muchos años, á semejanza de la entrada en Jerusalem por su divino Maestro él hizo la suya en la cristiana Ceuta montado en modesta cabalgadura, seguido de séquito que le quería y saludado por cuantos al verle se veían obligados á rendirle respetos, que á eso llevaban la estabilidad de su rostros y su humildad cristiana.

Su caridad llevó á edificar asilos; su virtud conquistar amantes á su fé, su patriotismo extender nuestra influencia su diplomacia limar asperezas, su ilustracion escribir obras literarias de incuestionable mérito, su fé sostener el árbol magestuoso de nuestro dogma católico, y ahí están para comprobarlo las amistades de los monarcas marroquies y españoles, el templo de la misión de Tanager, su colegio de Misioneros para tierra santa y Marruecos, sus escuelas, su Gramática, Crestomatia y Vocabulario, sus conocimientos vastos en música y dibujo, su numismática y astronómica histórica y filosofía y ahí están *El Imparcial*, *El Eraldo*, *El Liberal*, *La Epoca*, *El Nacional* y otras importantes publicaciones que alaban esas labores.

España no puede recibir un solo golpe del infortunio, siempre la desgracia viene acompañada de otros rajes golpes y la muerte del Padre

Lerchundi ha venido á aumentar en sus presentes amarguras el cáliz del dolor,

La Redacción de EL AFRICA participa del sentimiento nacional y ruega á Dios para que el gregio franciscano reciba las eternas bienaventuranzas de que tan merecida era en esta terrenal mansion, el héroe de la patria, y el sacerdote de la fé y de la ciencia.

SALÉ Y RABAT

(Conclusión)

En la misma dirección de la gigantesca torre de Hassan y á dos kilómetros mas adelante se puede visitar las ruinas de la antiquísima ciudad que se llama Sella. Remóntase su origen al tiempo de los cartagineses, de cuyas colonias era metrópoli, según Chenier. Constanta ciertamente que en el año 172 de la egira, el Imam Edris, que habia sido proclamado rey en Uaraba, inauguró su feliz reinado apoderándose de Sella á los pocos dias de su coronacion; y por entonces ya la ciudad gozaba renombre de antigua. Hoy nada de particular ofrece Sella al viajero que se toma el trabajo de visitarla; pues sus altísimas murallas, que existían al principio de este siglo, están destruidas casi del todo; debajo de sus ruinas se ocultan los sepulcros de algunos personajes venerados por los moros. De entre los montones de escombros de esta antiquísima ciudad brota una hermosísima y abundante fuente, cuyas frescas y cristalinas aguas se precipitan por entre las ruinas y recorren hermosas praderas cubiertas de limoneros, naranjos y plantas aromáticas, que exhalan una fragancia encantadora.

Tanto esta parte de Rabat como sus cercanías son muy deliciosas; y es tan agradable y pintoresco el paisaje, que con razon decía Alí Bey que las orfioria, bajo todos aspectos, á los mas bellos y pre-

ciclos jardines que habia visto en Europa.

La poblacion de Rabat puede calcularse en unas 40.000 almas, de las que unas 3.000 pertenecen al judaismo, y unas 50 al catolicismo. Tambien es de notar que Rabat es una ciudad muy industrial, siendo considerable su comercio, que consiste en lanas, buchas, cutidos, esteras muy finas y de primorosa dibujos de color, lona del pais, mantas y alfombras, en cuya confeccion no tienen los de Rabat competencia entre los moros.

Todos estos objetos tendrian gran salida, pero la hace casi nula lo dificil de la barra. Suelen suceder que un barco se vea obligado a permanecer seis meses encerrado en el rio; quien puede, pues, aventurarse a entrar en él? Asi es que perdiéndose mas de lo que se gana en el cabotaje, son pocos los buques que llegan a Rabat. Los vapores de las dos companias inglesas y francesas, que actualmente hacen la carrera de la costa rara vez tocan en este punto, y cuando lo hacen debe ser en la mejor estacion del año. Este es un obstáculo insuperable para el comercio, y obliga a los negociantes a trasladarse a Casa Blanca, que es el puerto más próximo a Rabat.

En el camino de esta poblacion a Fedala, no se encuentra nada de notable; se reduce todo a una llanura inculta y muy poco habitada. Esta última circunstancia hace mal seguro el camino, porque los bandidos pueden con mas libertad asaltar a los transeuntes; para obviar este no pequeño inconveniente, se han establecido de trecho en trecho algunas *kasbahs*, ó fortalezas (1), en los que hay una pequeña guarnición destinada a cuidar de la seguridad de los pasajeros y a guardar la costa. El primero de estos castillos está a 10 kilómetros de Rabat, y se llama el *kasbah de Tammara*; 15 kilómetros mas allá se halla el de *Sguera ó Yei dida*; y por último, entre éste y Fedala están los de *Busteha* y *Manuria*. Éste arruinado é inhabitable. Se hallan en este camino algunos rios como el *Yeteem* y *Sarral*, y tres kilómetros antes de llegar a Fedala el caudaloso *Iniff*, vadeable solamente en marea baja

(1) Estas fortalezas suelen tener la forma de un cuadrado, flanqueado por cuatro ó mas torres tambien cuadradas.

(2) Las *Nzalas* se hallan en los caminos más frecuentados de los del imperio establecidos por el gobierno para proteger a los viajeros, y por esta razon sobran un corto derecho a los indigenas.

En la orilla izquierda de este rio hay una *Nzala* (2) en la que, como en muchas otras, hay que pagar una insignificante cantidad, que cobran los moros como derechos de portazgo, pero no lo exigen a los europeos, ni a las tropas del Sultan. Pasado el *Iniff*, se llega pronto a Fedala, en la que se entra por su única puerta situada entre dos torres y perfectamente defendida.

Ayuntamiento

Sesión celebrada el dia 8 del corriente.

Con la asistencia de los concejales señores Noguero, Sanchez, Cortes, y Marco, presididos por el Sr. Alcalde por S. M. de esta ciudad D. Diego Mas y Fortea, se celebró sesión ordinaria de segunda citación tomándose los acuerdos siguientes.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Acuerda la Corporación adquirir carros para la limpieza pública de la poblacion y fregar de la misma.

El Ayuntamiento en conocimiento de la modificación que se intenta establecer en el servicio de correos en el Campo de Gibraltar, considerándola perjudicial para esta poblacion acuerda que se dirija atento oficio al Director General de comunicaciones a fin de que se sirva aprobar aquella de la forma que se pretende.

Acuerda el Cuerpo Capitalar se abone la cuenta que presenta el Sr. Juez Municipal por concepto de libros adquiridos para aquella dependencia.

Se concede al vecino D. José Aguilar Ibarra permiso para establecer un alambique para la destilación de aguardiente en la casa que habita, en vista de los informes favorables remitidos por el Sr. Arquitecto municipal, sujetándose para ello a lo que se dispone en las ordenanzas municipales.

Quedan autorizados varios vecinos para trasladar sus establecimientos a diferentes calles, previa autorización que han presentado de haberse inscrito, aquellos, en el registro del gobierno Civil de esta Plaza.

Que se notifique a Federico Guibernal corrigiendo de esta Colonia Penitenciaria, no ha lugar a lo solicitado de la Corporación el escrito que presentó al efecto.

Que pase a informe de la comisión respectiva la instancia que presenta Doña Pilar Coronado.

A la solicitud de la prosta-

mista Doña Manuela Gonzalez Alonso, acuerda el Ayuntamiento de instruya el oportuno expediente.

Fue aprobado por el Cuerpo Capitalar el reglamento de coches.

Que pasen a informe de las comisiones respectivas las instancias presentadas en demanda de socorros y medicinas gratuitas.

Se conceden a dos vecinos pobres medicinas gratuitas.

Se acuerda el pago de varias cuentas, y recibos presentados.

Y no habiendo mas asunto de que tratar se levantó la sesión.

El escenario del Mundo

Contemplad el modo de agitarse y moverse las masas sociales, veréis como forman un suelo y un subsuelo, cuyas determinaciones son por demás curiosas y ofrecen amplio estudio al moralista como al filósofo.

El suelo es magnífico seductor, admirable; la pasión que entusiasma, el ruido de las conquistas del genio; explosiones de júbilo por éxitos más ó menos justificados, pero que deslumbran; la gloria con su fútil, utilitarismo con su máscara, el charlatanismo con su górrulo pedantismo; el lujo que anida en las riquezas, la ambición que devora a los audaces, el mundo convertido en teatro, los hitos que se suceden, las falacias que se entrecuchan, las indignidades que se destacan del abimado cuadro.

Sombrio y terrible es el subsuelo: lágrimas que ahogan, oídos que lastiman, privaciones que debilitan, ingravidades que matan; siempre bogar contra la corriente, siempre sufrir pocas veces justicia, pero constantemente vivida la hora de la esperanza, pero consolador el estudio que redime, el trabajo que ennoblece, la virtud que alienta, el amor que glorifica y eternamente del crisol de la tremenda prueba tratando los héroes de la ciencia, los colosos de la virtud, los gigantes de la predestinación bendita el pueblo, en fin que ama produce y bendice.

La batalla es ruda; el combate formidable; indignos y rascorras emulaciones, destellos de vitanda envidia; la murmuración con rostro cobarde y aliento de fuego; la asunción con antifaz de hipocresia y silbos de infamias, la deslealtad, procacismo y saturada de insidias; la ingratitude, desatentada y torpe, accha muerte y tortura a los que por impulso propio se elevan, con la que quiere la altura que alcanza en vuelo. Pero si la contienda es brava, la victoria segura, el triunfo completo.

La verdad ilumina los horizontes de la existencia; la justicia los da tono y calor; la general opinion pronuncia el fallo, y con este veredicto, el elegio no es mas que amplificación de lo conocido; el libro, quinta esencia de lo revelado por la tradicion ó esterotipado por los hechos de éste recogidos y todo entregado con aplauso a los vientos de la publicidad por los individuos como por las colectividades.

Dichoso el varón que ni envidiando ni envidioso, ha recorrido las etapas de su vida, con la fe en el alma, con el amor en el sentimiento, con la esperanza en el corazón!

Dichoso el hombre justo, que lejos de la merida arena en que luchan pasiones cambiantes, prejuicios ciegos, dolorosas miserias; que ponen a veces en conflagración hasta los sociales cimientos, ha brillado mas por su virtud, que por estemporánea fama de may discutibles grandezas, más por lo notable de sus conocimientos y profundidad de su filosofía, que por la deslumbrante exterioridad de una cultura tan poco sólida como aparente y ficticia.

No son los héroes que la filosofía aclama y el sentimiento venera y la religion bendice, aquellos que vencedores en los campos de batalla, en las nebulosas y frías esteras de la diplomacia, en los ardientes cielos de la tribuna, en las tinieblas de una política maquiavélica, aparecen manchados con la sangre de sus semejantes.

Los moquinos gigantes de los anales de los pueblos, aparecen abrumados bajo la penumbra de crímenes internacionales, execrados por las victimas de una infuusta alouencia; objeto de la animadversión de los perseguidos sin causa, de los castigados sin justicia.

Examínase hoy la vida de los grandes hombres; examínase hoy la existencia de las entidades que han brillado en todas y cada una de las esferas de la humana actividad, sometiendo fechas y años al acerado escámbulo de la crítica racional.

Concedese el talento y la mental energia humana; cuanto en verdad es de apetecer, flozando, siempre con justicia las apreciaciones de los individuos hasta los límites de la virtualidad personal, a fin de señalar grandezas del pensamiento al lado de negros lunares morales, que han sido retratados, por el severo pincel histórico en bastantes ocasiones.

P. Argüello del Fresno

Cronica de temporada

EN BROMA

Desde que hemos entrado en la siarada, está el pueblo como una

saca de garbanzos; todas aquellas que mas gozaron en el pasado carnaval disfrazándose de mil maneras y haciendo las delicias de sus de un tiempo joven con las que ahora adoran menos de las iglesias dándose golpes de pecho, confesándose diariamente para buscar el perdón de sus tremendas culpas cometidas entre el buñuelo del baile el alegre compás de una polka candenciosa ó los vertiginosos acordes de un delicioso wals, este es mundo; ayer reír y hoy meditar y llorar.

El viejo medio verde que limpiaba á cada momento los cristales de sus gafas para contemplar los tesoros femeniles y acechaba tras las plantas los descubrimientos de los mal tapados rostros ó cuando, al jirar las faldas, se bien mas de lo regular quiza á estas horas sentado sobre un baul con un rosario de gruesas cuentas medite sobre la vida de algun santo ó sobre los misterios sagrados de nuestra religion.

La solterona insospugnable y desolada que valida del antifaz casi cubió entre sus negras y viejas cejas algun pobre diablo, y todos vimos vendicir mil veces el carnaval, de seguro que á estas horas se da cilicios, ayuna ó reza para buscar una salvación aunque de vez en cuando llegue á sus oídos traidos por las auras las palabras dulces escuchadas por vez primera y nunca au cithira apretada por febril brazo del imbecil que la creyo vida, cuando podia ser una fuerza su madre.

Desaparecieron las hermosas nubes pesadas en el Teatro Principal, ya solamente recuerdos alegres ó tristes llegaron á nuestra memoria, olvidando las gratas emociones, las músicas, gases, aromas y flores; solamente de vez en cuando nos maltriza el recuerdo de esas mujeres problemáticas llamadas mujer, que envueltas en amplias dominos nos ha hecho mas de una noche imposible conciliar el sueño; pero... llegó la hora de pensar en cosas mas santas, así es que hará punto y aparte.

—Arrégiate Maria de Africa, que vamos á salir.

—Como es eso mamá, quien se quiere morir.

—No hija, nadie quiere morir, pero creo que de esta hecha vamos á resucitar.

—No saben que han llegado con los cigarreros Chambrás, Tortugas Semental, Marques de Villana, Soteloche y los hijos de Pavado, que son todos compañeros de tu hermano y que juntos han compartido las glorias y fatigas del colegio?

—Pero mamá si ni me he peinado ni he echado de comer al pájaro, además que son mas de las cuatro y tengo que hacer enesaje.

—Yo tampoco he dado una puntada, y tengo que ponerle una cachillo á tu padre, en el pantalón, pues parece un fideo.

—Lo primero es lo primero, que despues cuando lo tengas cogido, ya manejaras los bolillos á gusto sin necesidad de ir al convento.

—Ay mamá cuando lo oigo creo que me voy á casar, bien, dich papá que para estas cosas eres el Impro surial.

—Parte de los rezos y potajes de estos dias tambien preocupa la cuestion de Cuba; y en suento sale uno de su casa se venen encima dos ó tres.

—¿Y de la guerra qué?

—Pues de la guerra ná.

Y es muy natural esta curiosidad por que el que más y el que menos tiene un pie en el estrido, digo en vapor.

Conozco á un chico de los mas limpios y elegantes de el pueblo que es cuanto vialumbra que puede cojer el tiempo ya me lo tienen Vds. con el accidente, tanto que un día suyo que es bisco de resulta de una caída, en cuanto lo ve acompañado, se deshace por hacer señas infeliza todo bicho viviente y no hay otro remedio que cambiar de conversacion y entregar se en vez de á los mancebo á las musas que es lo mismo, como al contrario.

La cuestion de la delagancia va á traer rabo, así me decía la otra tarde instrucción un oficial de la reserva retirada.

—Miren Vds. que es fuerte cosa no poder uno hacer en su casa lo que le dé la gana, que el momento han de salir los ogros del norte hacer el burro sin saber los desgraciados que lo que hacen es que lo tomemos el pelo por todo lo alto incluso á ese idiota inclusero de Sibanta Semana á como se llama el respetable señorador de la apadilla.

—Hasta el nombre es precioso, verdad? (Que no viniera una ría al estilo Norte Americano y te hechara por aquí) ya te daríamos discurso hasta impreso, y además con azucarillo; pero que se puede esperar de un país en donde la mayoría se llaman Adanes Grandes ó Arre, se espera, claro está porquerias y burradas como que si llegamos á ir no van á haber en los Transatlanticos los camareros para todo animal disfrazados de inglés.

Con esto de leerse los proyectos patrióticos de pueblos de España, aquí se estan armando la mar de sujetos, con las criadas, que estos dias estan desahucados por que quieren formar así como una compania, y esto mas que un bien es un mal irremediable si antes les daba poro tres cosas y no se las podia resistir, ahora dispuestas á luchar, como se las meterá en costura pero es mucho el amor patrio de esta clase honrada y desgraciada á la vez.

J. GUERRA.

Cultos religiosos

EN EL SANTIAGO DE NTRA. SRA. DE AFRICA.

El dia 21 del presente á las 7 de la noche dará principio un solemne sermón, en el templo sagrado en todas ellas el M. Iltri, Sr. Gobernador eclesiástico.

OFICIO DEL JUEVES SANTO

Empezaran á las 7 de la mañana A las 8 de la noche sermón de institución á cargo del M. Iltri. Sr. Penitenciario de esta Stg. Iglesia Catedral Dr. D. Mateo Gomez terminando con el Miserere.

VIERNES SANTO

Oficio á las 6 y media de la mañana Sermón de Soledad á las 7 y media de la noche por el citado señor Penitenciario, finalizando dichos cultos con un solemne Stabat Mater.

SABADO SANTO

A las 7 de la tarde solemne salve cantándose seguidamente el Regina Celi

Noticias

VISITA.—El dia 15 marcharon en el vapor correo para

desde Algeciras dirijirse á Cádiz los Sres. D. José Rosende y D Carlos Castañeyra, ilustradísimo ingeniero de camino el primero y auxiliar el segundo, despues de dos dias de permanencia en esta plaza.

El objeto que los trajo fué la obligación que tienen de girar una visita de inspeccion anualmente, á los faros de la provincia.

En el libro de visita que se le presentó en la oficina del Faro de esta ciudad, para que haga notar las modificaciones, mejoras y conceptos ha reflejado las justas é imparciales alabanzas que el Sr. Buscató Castillo, primer torrero del establecimiento, merece por su laboriosidad, constancia y buenos servicios.

Sañadamos desde aquí al entendido Sr. Rosende y á su auxiliar D. Carlos Castañeyra, al mismo tiempo que nos felicitamos de tener un leal é ilustrado paisano tan importante establecimiento, esperando que los primeramente dichos señores menuden sus visitas para que juzgan las mejoras que el último realice.

OMISION.—En el artículo De re septemsi se omitió el nombre del Sr. Obispo Fr. Pablo Hernandez de la Santísima Trinidad, varon pleolaro y eminente que debe figurar en aquel cuadro antes del humanitario obispo Sr. Barragan.

S. AL C.—En el dia de ayer ha fallecido la pequeña y unica hija de nuestros queridos amigos Sr. D. José Mas y Doña Urbana de la Rosa, despues de cruel y penosa enfermedad.

Nos asociamos al pesar grandísimo que entristece á tan carifiosos padres rogando á Dios mitigue el duelo que juntamente luctaban nuestros amigos y abrales puertas de su gloria al angel que nos ha abandonado.

ELOCUENTE ORACION.—De todo punto elocuente ha sido el sermón que nuestro jóven paisano el sacerdote Sr. Noguerol pronuncio el dia del patriarca San José en el santuario de San Francisco.

Quisieramos copiar íntegro el sermón para que cuantos lo leyeran tributaran las alabanzas que tan erudito y profundo discurso merece, pero basta decir que los pensadores tuvieron que reflexionar ante pensamiento tan profundo, y auditorio no cesó de enjugar las lágrimas que cegaban sus ojos,

Un modelo de los pocos oidos y un trabajo valiosísimo de propaganda católica es el sermón del Sr. Noguerol.

Reciba nuestros respetos y admiración la nueva gloria que se une á las que Cádiz ha producido,

EDITOS

Don Rafael Correa y Garcia, Comandante General de esta Plaza y Don José Encina Candebat, Auditor de Brigada de la misma.

Por el presente y término de veinte dias hábiles á virtud de la ejecucion seguida por la Sociedad en comandita que gira en esta plaza bajo la razón social Garcia, Cerni, Rivero y Compania representada por D. Andrés Matres y Pró, contra Doña Teresa Gonzalez Uriarte y Doña Adelina Villarreal y Gonzalez, se sacan á pública subasta siete dozabas partes que las mismas poseen en una casa, situada en esta Ciudad, en la Calle de Lopez Pinto número 52, y cuya finca ha sido justipreciada en la cantidad total de mil setecientas cincuenta pesetas.

Dicha subasta tendrá lugar el dia ocho de Abril próximo á las once de su mañana en la audiencia pública de este Juzgado, advirtiéndose que no se admitirá postura alguna, que no cubra las dos terceras partes de la tasación, y que para tomar parte en ella, habrá de depositarse en la mesa del Juzgado el diez por ciento de la cantidad total, sin cuyo requisito no será admitida postura alguna, así como que los títulos de propiedad, estarán de manifiesto sobre la mesa del Juzgado. Dado en Cádiz á 10 de Marzo de 1896.—Rafael Correa.—José Encina Candebat.—Por mandado de S. E. y S. S.—P. I. Francisco Peres.

Don Rafael Correa y Garcia, Comandante General de esta Plaza y Don José Encina Candebat, Auditor de Brigada de la misma.

Por el presente y término de veinte dias hábiles, á contar desde esta fecha y á virtud de la ejecución seguida por la Sociedad encomandita, que gira en esta Plaza, bajo la razón social de Garcia, Cerni, Rivero y Compania, representada por Don Juan Elez Villarreal y Gonzalez, se saca á pública subasta una dozaba parte de finca que el mismo posee en esta ciudad, en la calle de Lopez Pinto, número 52, cuya finca ha sido justipreciada en la cantidad total, de nueve mil setecientas cincuenta pesetas.

Dicha subasta tendrá lugar el dia ocho de Abril próximo á las 11 de la mañana, en la Audiencia pública de este Juzgado; advirtiéndose, que no se admitirá postura alguna, que no cubra las dos terceras partes de la tasación y que para tomar parte en ella habrá de depositarse en la mesa del Juzgado; el diez por ciento de la cantidad total; sin cuyo requisito no se admitirá postura alguna, así como que los títulos de propiedad, estarán de manifiesto sobre la mesa del Juzgado. Dado en Cádiz á 10 de Marzo de 1896.—Rafael Correa.—José Encina Candebat.—Por mandado de S. E. y S. S.—P. I. Francisco Peres.

ANUNCIOS.

PAPEL PARA ENVOLVER A 5 PESETAS ARROBA

VAPORES CORREOS DE LA Compañia Transatlantica

ANTES DE A. LOPEZ Y COMP.

Servicio oficial mensual entre

BARCELONA Y MOGADOR

con escala en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca, Masagan y Saïf.



EL VAPOR

Rabat.

Salida de Barcelona; el 18 de cada mes. Salidas de Ceuta para Cádiz, sobre el 29 de cada mes, para Málaga, del 12 al 18 de cada mes. Admito carga y pasajeros. La carga que conduzca el buque para esta plaza, se alijará por cuenta y riesgo de los receptores y se entregará sobre el muelle a la presentación de los conocimientos. Consignatarios, Sres. Blond Hermanos

ROYAL

Compañia de seguros contra incendios y sobre la vida.

Oficinas principales. - Royal Insurance Buildings, En. Liverpool. - 1, North John Street. En Londres. - 28, Lombard Street.

Establecida legalmente en España con sujeción a las disposiciones del Código de Comercio y autorizada por R. D. de primero de Octubre 1878.

GARANTIAS

Capital librado	Ptas. 9.417.550
Fondo para incendios de conflagración de reserva	79.585.250
Saldo de pérdidas y ganancias Fondo sobre la vida	108.544.600

Total - Ptas. 197.547.400

Pagado por siniestros 434,53.5350.-

Las pólizas de esta Compañia pueden rescindirase al fin de cada año. El infrascrito, habiendo sido nombrado gerente de la Compañia por Gibraltar y su campo, dará los informes que se deseen para efectuar seguros sobre incendios y sobre la vida.

JUAN GARESE - GIBRALTA. R.

25 ps mas de fuerza. Cemento inglés (Portland) de la mejor clase, de venta a precios módicos en los almacenes de ferreteria y plomeria de A DOCTO Y Cia. - Calle Verduneros. - Gibraltar.

LINEA DE NAVEGACION MARROQUI DE

N. PAQUET Y COMP.



Entre Marsella, Ceuta, Gibraltar, Tanger, Larache, Casablanca, Masagan, Saïf, Mogador e Islas Canarias. Tocará en este puerto los dias 11 y 26 de cada mes, despachandose para dichos puntos a las pocas horas de su llegada.

La carga que conduzcan estos vapores, será desembarcada por cuenta y riesgo de los recibidores quienes se servirán tener en el muelle una persona que provista de los conocimientos, la recoja, cesando la responsabilidad del buque, una vez entregada, y no será atendida reclamación alguna por falta u otra causa según las prevenciones de los conocimientos.

Consignatario Vinda e hijos de D. José Mas.

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor HARINA LACTEADA NESTLÉ 15 medallas de oro A ORO



- La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.
- La Harina lacteada Nestlé es de muy fácil digestión.
- La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarreas.
- La Harina lacteada Nestlé facilita el dentado y la dentición.
- La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.
- La Harina lacteada Nestlé es de una preparación fácil y rápida.
- La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

Para pedidos dirigirse a la señora Vinda de Rafael Romero de Jerez de la Frontera, único agente en toda España

LA VALLISOLETANA

Gomez Pulido

Se venden lanas de todas clases para colchones y tejidos, zaleas, curtidas y en saídas. Se compran, cambian y venden muebles. Hay toda clase de materiales para calado con un diez por ciento de rebaja. Se vende leña y adoquín del llamado de Tarifa, y maderas para construir casas. Esta casa se hace cargo de traer piedra para fachadas, baldones, yeso blanco y negro, ladrillo y losa de Málaga siempre que el encargo sea de alguna consideración. Todo el año hay paja para el ganado, siendo los precios según la época: hoy, a peseta los 11 y medio kilos.

No confundirse: tienda del Higo!